

¡Español Sin apelar a la patriotería, díganos ¡Español Sintiendo algo dentro como si nos temblara un fuego de tierra nuestra, de tierra eterna. Pensemos en su maternidad gloriosa

El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Córdoba, un mes	2 pesetas
Provincias, trimestre.	6 id.
Extranjero, trimestre	12 id.
Número suelto, 10 céntimos	

DIARIO DE LA TARDE
Córdoba.-Julio, 1932.-Viernes 15

Director: Fernando Vázquez Ocaña
REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA, MAESE LUIS, 22 :: TELÉFONO 2755

DIARIO DE LA TARDE
Año I.-Núm. 26.-Apartado n.º 74

UN MANIFIESTO INTERESANTE

El Partido Socialista y la U. G. T. responden al ataque del Sr. Lerroux con una enérgica nota

La consecuencia del ataque que el señor Lerroux, coincidiendo con la actitud de las extremo-derechas ha dirigido públicamente al Gobierno Azaña y al partido socialista, no se ha hecho esperar. El Partido Radical ha soslayado el procedimiento parlamentario, eligiendo la calle para pedir el Poder. Pues bien, no se puede condenar al Partido Socialista y a la U. G. T. a que no respondan el reto en el mismo terreno. Según el manifiesto que publicamos, estas fuerzas se consideran condolidas por la injusticia del ataque y al mismo tiempo hacen hincapié en que su posición, aún a cuenta de sacrificios doctrinales, representa la de la lealtad a una República democrática, a la autoridad de las Constituyentes y al compromiso pre revolucionario, mientras el señor Lerroux y el Partido Radical significan ahora la impaciencia de Poder, el oportunismo político y la alianza subterránea con los elementos reaccionarios que aspiran a desnaturalizar el programa mínimo de la revolución. A nadie que analice serenamente el pleito, puede escapársele el hecho de las connivencias del señor Lerroux con los intereses de los monárquicos y reaccionarios. El Partido Radical se apoya en estas fuerzas en los Ayuntamientos. Sus gobernadores—sus innumerables gobernadores—hacen política antisocial y personera. ¿No basta el ejemplo de Córdoba, repetido en tantas provincias, para ilustrar a la opinión?

¿Y sus incontables presidentes de Comisiones Gestoras y Alcaldes? No es un secreto que el señor Lerroux abre los brazos a todas las fuerzas tradicionales y equívocas, frente a las de procedencia popular que intervienen en la República. ¿No promete gobernar con los viejos políticos de la monarquía? Pero lo más grave es que anuncia revisar la labor, por todos conceptos respetable e inteligente del señor Azaña en el ministerio de la Guerra, sin basarse en otra garantía que la de halagar a los generales descontentos. ¿Pero ha salvado el señor Lerroux su voto, en este problema ni en el religioso ni en ninguno, cuando se trataba de implantar la República y cuando pertenecía al primer gobierno del régimen? Luego resulta que ni la cuestión del Estatuto ni la Reforma Agraria, temas fundamentales e inapelables para las Constituyentes, promueven su ataque. En el caso de que gobierne, anuncia implantar el Estatuto por decreto. Dictatorialmente. Con espaldones y Guardia civil. Con obispos y contrabandistas consejeros. Basta, yal, han dicho las izquierdas. A un alabonazo responde otro.

Cuando les toque salir a los socialistas del Poder, y nosotros entendemos que su permanencia en él los perjudica, que saigan, pero por la vía constitucional, parlamentariamente, y previo el reconocimiento de que han sido leales a la República. En esto coinciden los partidos de verdadero abolengo republicano que no admiten mezcolanzas con los monárquicos y tradicionalistas. Pero si se quiere lanzarlos, previa amenaza y coacción al Poder moderador, y después de una campaña de difamación, deben defenderse. Porque arriesgan la propia dignidad y el espíritu acendrado de la República. El manifiesto del Partido Socialista y de la U. G. T. es un grito de amargura y de guerra, que tiene su antecedente y sus afinidades en las declaraciones de los ministros señores Albornoz y Domingo y en el silencio desdeñoso del señor Azaña. Mediten los verdaderos republicanos y los neutrales. El señor Lerroux, amenaza asaltar el Poder, en tren de dictador o poco menos, con golpe de Estado o lo que sea preciso. ¿Ofrece otras garantías que la de la manga ancha y la ley del embudo? ¿Su dogmática es otra que la de confabularse con Dios y con el diablo para monopolizar el Poder? Frente a esta sensibilidad reaccionará el espíritu del pueblo, nuevamente amenazado de vieja y sucia política. Gil Robles y el señor Lerroux, han dicho los socialistas, y los republicanos incontaminados, pero que se sepa quién es el responsable de perturbar la empresa paciente, angustiada, difícilísima de ir levantando un Estado.

revolucionarios, cuyo fin era instaurar la República, habiendo renunciado, de antemano, a toda participación en el Gobierno? Baste recordar lo que ocurrió en 1917, en que el más conspicuo de nuestros debeladores de hoy brilló por su ausencia en los momentos decisivos, mientras los representantes de nuestras organizaciones daban la cara y en momentos difícilísimos hacían honor a los compromisos contraídos.

Somos los mismos de 1917, y los mismos que hemos sido siempre. Si continuamos nuestra participación en el Gobierno no es por el deseo de mantenernos en el Poder, sino porque no se ha constituido todavía el partido republicano, o la coalición de partidos republicanos, capaces de hacer frente a la contrarrevolución y de asegurar la necesaria e indispensable obra de consolidar la República. Nadie con más ardor que nosotros ansia la formación de un sólido frente republicano. Y si este resultado no se ha logrado aún, las dificultades no han surgido de nuestro campo. Las ha creado, y las sigue creando, precisamente quien sin aducir ni un dato sin aportar la más mínima justificación, lanza excomuniones contra los socialistas y se atreve a acusarles de fomentar desórdenes y de provocar conflictos.

Pública y notoria es nuestra conducta. Ante el interés general por no crear dificultades al régimen, no sólo hemos sacrificado más de una vez nuestras legítimas reivindicaciones de clase, sino que, además, hemos salido públicamente al encuentro—con circulares, manifiestos y por todos los medios—de movimientos huelguísticos extemporáneos y de algaradas promovidas por los extremismos conjugados de derechas auténticas y de pretendidas izquierdas. Esto lo sabe la opinión imparcial, y lo que es más importante, lo han reconocido leal y noblemente los partidos de limpia y patente ejecutoria republicana.

Si tal es la situación, ¿qué se propone con sus extemporáneas e inexplicables intervenciones, el jefe del partido radical? El país debe conocerlo y las masas republicanas meditarlo con el más exquisito cuidado. El partido radical, con su actual minoría parlamentaria, no puede constituir Gobierno. «Tampoco puede constituirlo con otras minorías republicanas», las cuales, sobre repudiar los procedimientos que viene utilizando el Sr. Lerroux, no puede hacerse solidarias de una política, que niega en sus fundamentos la obra renovadora de la República.

¿Cómo podría entonces realizarse el tan ansiado relevo? ¿Mediante una disolución de las actuales Cortes? Sería un golpe de Estado. No sólo porque las nuevas elecciones deberían hacerse con la ley antigua y escamoteando el voto a la mujer, sino también porque no se habría cumplido la convocatoria de las Cortes Constituyentes, en la cual figuraban taxativamente, entre otras cosas, el problema—heredado de la Monarquía—relativo al Estatuto de Cataluña.

¿Mediante una nueva Dictadura? Si es esto lo que se pretende, si es esto lo que se prepara, mal blanco ha escogido para sus ataques el guía del partido radical. Porque contra un intento semejante, las fuerzas del partido socialista y de la Unión General de Trabajadores se levantarían como un sólo hombre y conscientes de sus deberes y de sus responsabilidades,

ellas, que tan respetuosas son con la legalidad y con el régimen democrático debidamente establecido, no repararían en medios, por violentos que ellos fuesen, para oponerse a la violencia o a la osadía de las fuerzas desencadenadas de la reación provocadora.

Sospechoso es en su forma y en su fondo el llamamiento antidemocrático, antirrepublicano y anticonstitucional hecho en las actuales circunstancias al jefe del Estado, en nombre de un partido adicto al régimen. Sospechosa también la acogida que han dispensado las extremas derechas a la afirmación—que ha llenado de júbilo a los antiguos parlamentarios de todos los matices—de que el Parlamento no representa a la opinión del país. Sospechoso e inoportuno en fin el apoyo que semejante actitud ha de prestar forzosamente a los elementos impunitistas en el momento mismo en que se dispone a actuar la Comisión de Responsabilidades y en que un gran contrabandista de los desafuercos cometidos bajo el antiguo régimen con la tolerancia y la complicidad de éste, y con la intervención de muchos que se declaraban furiosos adversarios del mismo.

Para la buena marcha de la República, para afianzar y dignificar el régimen que libremente han querido darse los españoles, es indispensable que republicanos y socialistas, cada uno desde su campo y sin desdibujar en lo más mínimo sus respectivas ideologías, mantengan una estrecha y leal cordialidad. El movimiento revo-

lucionario, iniciado con el derrumbamiento de la Monarquía, no ha terminado aún. Los elementos que oprimían y explotaban al país bajo el antiguo régimen tratan de introducirse en el nuevo y disponer de él a su antojo. Para ello se emplean por políticos llamados republicanos—y que declaran paladinamente que no harían ascos a la colaboración de los antiguos monárquicos—los mismos procedimientos a que nos tenían acostumbrados los nefastos oligarcas partidarios del «turno pacífico de los partidos».

Denunciamos, enérgica y solemnemente al país la burda maniobra que se pretende realizar. Y en bien del interés general, unido estrechamente a los partidos republicanos que aceptan y practican lealmente los procedimientos democráticos, el partido socialista y la Unión General de Trabajadores dan la voz de alerta a todos los ciudadanos y se dispone a cumplir como siempre su deber con toda dignidad y con toda energía.

Madrid 14 de Julio de 1932.—Por la Comisión ejecutiva del partido socialista, Remigio Cabello, Manuel Albar, Manuel Cordero, Wenceslao Carrillo, A. Fabras Rivas, Anastasio de Gracia, Francisco Azorín, A. Fernández Quer y Manuel Vigil. Por la unión ejecutiva de la U. G. T., Manuel Cordero, Wenceslao Carrillo, Rafael Henche, Enrique Santiago, Felipe Pretel, Manuel A. Zapata, Antonio Génova, José Díaz Alor, Antonio Muñoz y Fermín Olivares.

EL MERCADO

Trigo
Se hacen operaciones a 47 y se acusa tendencia a la baja.

Cebada
A 26 27 pesetas.

Habas
A 38 39 y 40, según las clases.

Aceite
El mercado flojo. Se opera a 78 reales.

El mercado de Barcelona
En este mercado las cotizaciones

son iguales a las de ayer. El número de ofertas para entrega inmediata se ha reducido mucho. En cebada, centeno, etc., las ofertas han sido superiores a la demanda y por ello el mercado está muy desanimado, mostrando tendencia a la baja.

En vista de la espléndida cosecha, está muy retraído el mercado y se confía en la baja para comprar.

Las harinas, muy escasas.

Por la estación del Norte ha entrado una vagón de harina y por la de M. Z. A. tres vagones de trigo y dos de harina.

Ideas y Hechos

Las situaciones económicas de Noruega

Lo primero que se piensa acerca de los países escandinavos, en estos tiempos de grandes alianzas, en que los tres reinados nortños que forman Escandinavia, no se hayan agrupados en una sola y ponderosa entidad. La razón está en que ninguno de ellos ha sido lo suficientemente poderoso para imponerse a sus vecinos, ni suficientemente grande para establecer una confederación política, en la que las tres naciones gozaran de los mismos privilegios.

pueblo mantuvo y cultivó, en todo este tiempo, un fuerte sentimiento nacionalista, que se manifestó, después de las guerras napoleónicas, en una declaración de independencia y en el renacer de Noruega como entidad nacional.

En el siglo pasado, y particularmente en estos últimos años, su progreso ha sido firme y vigoroso. País esencialmente agrícola, ha desarrollado sus recursos naturales a un límite tal, que sus habitantes disfrutaban de un nivel de vida que puede compararse

Noruega en el pasado fué grande. En otro tiempo, en el siglo XIII, su influencia dominaba Europa Septentrional, desde el Mar Blanco hasta Irlanda y desde Islandia en el Norte, hasta las costas Meridionales del Mar del Norte y del Mar Báltico. Pero sufrió el eclipse que en una u otra época obscurce a todos los grandes imperios. Durante cuatrocientos años sólo fué parte de Dinamarca, aunque el

Anoche se hizo público el siguiente documento:
«La campaña que vienen realizando las extremas derechas—fundamentalmente contrarrevolucionarias y antirrepublicanas—, secundadas por los elementos directores del partido radical, nos mueve a dirigirnos a la opinión pública en general, y a la clase trabajadora en particular, para fijar debidamente nuestra actitud ante el actual momento político.
Fuimos al movimiento que culminó en las jornadas históricas del 12 y 14 de abril, plenamente conscientes de nuestra responsabilidad y decididos a arrostrar todas las consecuencias que del mismo pudieran derivarse, porque entendíamos que no se podía dar un paso en firme en la política de nuestra patria sin resolver una cuestión previa: la abolición de la Monarquía. Era antigua en nosotros una creencia ya muy tróica, puesto que figuraba en nuestro programa mínimo, no como una de nuestras aspiraciones inmediatas, sino a la cabeza de todas ellas.
Sabíamos de antemano que la República que se implantara no sería soportada por la clase obrera, pero sabíamos también que para ser eficaz, para responder a lo que demandaban de con-

suno el progreso de los tiempos y las necesidades del pueblo español, no podía ni debía ser tampoco una República conservadora, reaccionaria y cerrada a toda clase de innovaciones.
Firmes en esta creencia, nos dispusimos a colaborar lealmente, primero en el movimiento revolucionario que precedió a la proclamación de la República, y después en el establecimiento y consolidación de la misma. Nadie podrá acusarnos de habernos extralimitado en nuestras pretensiones, ni de haber faltado a ninguno de los compromisos contraídos con los demás partidos republicanos. La dictadura socialista de que se está hablando, la política de socialización que sin una sola prueba se viene denunciando, no son más que vanos pretextos para alimentar unos propósitos esencialmente contrarrevolucionarios que, impotentes para enfrentarse con el régimen, tratan de mediatizarlo y desnaturalizarlo.
Hay quien se ha atrevido a hablar de nuestra falta de abnegación y de nuestra sobra de interés. ¿Se ha olvidado quizás que, en más de una ocasión, el Partido Socialista y la Unión General de Trabajadores, estuvieron íntimamente asociados a movimientos

LAPICEROS ALPACA
sistema «Eversah», a 3 pesetas magnífico surtido en todos los precios. Entrada libre.

Librería LUQUE
GONDOMAR, 9 y 11.

Copiadores de cartas
de 500 hojas lomo verde a 3'25.

Librería Hesperia
PLAZA DE LA REPUBLICA, 14
Teléfono 1678 :: Córdoba.

Los Pueblos

se favorablemente con el de cualquier otro pueblo europeo, sin exceptuar el británico. En muchos aspectos este progreso se desarrolló paralelamente al de Inglaterra.

Del mismo modo que la Marina proporcionó a Inglaterra grandeza y prosperidad, así también la Marina ha sido el medio por el cual Noruega consiguió su progreso económico. Desgraciadamente esto ha tenido ventajas e inconvenientes. Con el descenso y la desorganización del comercio internacional la industria naviera de Noruega, no menos que la británica, ha sufrido severamente, y hoy, por primera vez en la historia, la producción del tonelaje noruego parado por falta de fletes, excede del británico. La razón de esto es el hecho de que Noruega prácticamente carece de barcos de línea, puesto que su marina mercante consiste, casi exclusivamente, de buques volanderos, de modo que no puede contar con un pasaje regular y el servicio de pasajeros está menos expuesto a violentas fluctuaciones que el de mercancías.

Por consiguiente, con la industria naviera actuando bajo esta depresión, Noruega ha sentido la crisis mundial. Además, siendo un país exportador ha sido afectado por las nuevas tendencias nacionalistas, evidenciadas por el continuo incremento de las tarifas aduaneras. A esta política se ha adherido contra su voluntad. La reciente adopción de medidas proteccionistas en Inglaterra, añadirá nuevas dificultades. Sin embargo, Noruega continúa siendo uno de los países de tarifas más bajas y, probablemente, seguirá siéndolo, a menos que la presión económica por parte de otras naciones europeas la obliguen, inevitablemente, a modificar su actitud.

Con respecto a su posición económica interior, Noruega es, en muchos puntos, un ejemplo para el resto del mundo. Gracias al uso científico de su enorme energía hidráulica, el desarrollo hidroeléctrico del país, estimula la elección de empresas industriales. Grandes estaciones generadoras, del tipo más moderno, se han construido en las proximidades de los saltos de agua, y bajo un control científico y eficaz suministra energía eléctrica a un precio muy barato al 70 por 100 de la población para usos domésticos, aparte de la proporcionada a la industria. Sus servicios sociales y sus transportes han sido desarrollados a un nivel de eficacia y utilidad pública que causa la admiración de todos los extranjeros que visitan este país. Su sistema de gobierno está basado en la más pura democracia y, aunque carece de las influencias estabilizadoras de la tradición, ha logrado resistir el empuje de todas las fuerzas desintegrantes, que, aparecieron en otros países europeos.

Las instituciones democráticas están a prueba en todo el mundo, y también en Noruega, siendo el problema que preocupa a todas las naciones si sobrevivirán a la prueba a que las ha sometido las condiciones y circunstancias de la época. La solución de este problema dependerá, en cada caso, de la cualidad del pueblo. La civilización es una palabra que puede aplicarse a toda forma de acción societaria cooperativa para un propósito común. El

fascismo es una forma y el comunismo otra. Pero el que estas formas sean suficientes para satisfacer nuestro concepto de la palabra civilización, tan opuesto al barbarismo, como sustitutivo del derecho de la fuerza, son los pueblos quienes tienen que decidirlo.

Se ha dicho que cuanto mayor sea la civilización menor será el poder del individuo, pero esto parece ser la expresión opuesta a esa forma de civilización basada en la cooperación por consentimiento del individuo. La diferencia esencial entre estas dos formas, fascismo y comunismo y las de los países democráticos, es esencialmente de cualidad y armonía en su aptitud con respecto al individuo. Detrás del problema de la vida social, se ha dicho está el problema de la vida individual, y que la democracia es un gran ideal en el que el individuo desea participar. Conociendo Noruega y a los noruegos no temo que con su fuerte individualismo hereditario puedan mantenerse los principios de democracia tal como yo los comprendo. El Parlamento noruego representa esa aristocracia del espíritu, sin la cual ninguna verdadera democracia puede mantenerse y subsistir.

Karl Knudsen
(Copyright by Agencia Internacional Arco)

Convocatoria

«La Regeneración Obrera», Sociedad de Carreros, Faeneros y Similares, de Córdoba, convoca, por la presente, a todos sus afiliados de la localidad y a los compañeros de la provincia que no hayan recibido la citación con tiempo, para la Junta general que tendrá lugar el domingo día 17 del actual, a las cinco y media de la tarde, en su domicilio social Casa del Pueblo, en la que se discutirá el siguiente orden del día:

1.º Lectura de las nuevas Bases de trabajo aprobadas en el Jurado Mixto.
2.º Proyectos y proposiciones de la Junta directiva.

3.º Nombrar una comisión. Dada la importancia de esta Asamblea, por las Bases de trabajo ya aprobadas, se ruega a los compañeros de los pueblos manden comisión que los representen.—Antonio Ruz Cabello, Presidente.

El Rodeo

será la revelación de los ESPECTACULOS TAURINOS de esta temporada en Córdoba :: :: ::
ENCARGUE CON TIEMPO SUS LOCALIDADES

Hacienda

Desde mañana podrán cobrarse en la Delegación de Hacienda los talones de cuenta corriente correspondientes a los créditos de don Juan Navarro, don José Rodríguez, Diputación provincial, señores Porras, Vañó, Gisbert, Añón y Compañía y don José María Cortaza.

Plaza de Toros de Córdoba

El sábado 16 de Julio 1932, a las once de la noche
Segunda Corrida Nocturna

Presentación de la famosísima banda madrileña cómico-taurina-musical de grandes triunfos en todas las plazas de España.

El Enlace o los 20 Gordos

que lidiarán una brava novilla de don Florentino Sotomayor

4 BRAVAS RESES, 4

de la misma ganadería, para los aspirantes a fenómenos,

Antonio Pérez (CHAVAL)
de Madrid

Ant.º Sánchez (COLUMPIO)
de Córdoba, y

Rafael Morales (ALDEANO)
de Córdoba

4 ESTUPENDOS REGALOS, 4

Un magnífico mantón de Manila :: Una preciosa bicicleta para niño :: Un grandioso y clásico perol de seis pollos, vino y comestibles correspondientes. Otro monumental perol más abundante. Precios baratísimos. A los toros todo el mundo a presenciar la mejor corrida y de más risa de la temporada.

Las señoras y los niños podrán admirar este grandioso espectáculo por 0'75 pesetas

CALZADOS RODRIGUEZ

Importantes Almacenes

Ventas por Mayor y Menor. Descuentos especiales a los Cosarios. Para grandes compras, importantes descuentos.

SOMOS LOS UNICOS QUE vendemos Zapatos para Caballero de alta calidad, incomparables modelos de gran gusto en riquísimas pieles de colores oscuros, a

Ptas. 15'75

Los de clase económica, también para CABALLERO, a

Ptas. 10'50

PARA SEÑORA ZAPATOS de todo lujo, extensa variedad de modelos en los colores oscuros de Moda combinados con fantasías, últimas creaciones, exclusivas para esta Casa, a

Ptas. 13'50

TAMBIEN PARA SEÑORA en clase económica, a

Ptas. 5'00

Calles Joaquín Costa
Fermín Galán, 26
Gondomar, 10
CÓRDOBA

CALZADOS RODRIGUEZ

Puente Genil

Don Manuel Azaña

Para don Juan Antonio Parejo y Delgado, amigo distinguido

Desde este apartado rincón provinciano y sin autoridad para ello, tomo hoy la pluma para hacer un guión de un ciudadano ejemplar que ha descubierto la democracia española. No sé si mi torpe entendimiento sabrá trazar, aunque a grandes rasgos, la personalidad de este gobernante que está reconstruyendo a España y guiándola con ciertos pasos hacia la prosperidad por todos tan anhelada.

Este hombre, humilde empleado ayer, ciudadano benemérito de España, a primera vista no tiene nada de extraordinario; es fornido, de mediana estatura, ancho de hombros; parece un buen burgués que, satisfecho del cumplimiento de su sagrada misión de cultivar la tierra, se retira a la capital a descansar de tan ruda faena. Sus ojos brillan detrás de sus gafas con una luz fosforescente y su frente, aunque despejada, no aparenta lo que encierra. ¿Un filósofo? ¿Un literato? ¿Un sabio?

Sobre todo y por encima de todo hay un pensador de una originalidad notable y de una independencia urañia y fría, un gobernante, en fin, para el momento histórico jamás conocido en España. Goza de una autoridad sin límites, ganada en las luchas de la palabra y de la acción. Grandeza de alma suficiente para despreciar la adulación. Orgullo extraordinario para no dejarse llevar por las sugestiones de la envidia y del odio. Confianza absoluta en sí propio para llegar al sitio que se propone. Estoicismo en grandes dosis y un corazón abnegado para soportar los reveses en las luchas políticas. Golpe de vista de águila para conocer el corazón de los hombres y genio certero en el suyo para soportar el sacrificio, si preciso fuera, de su personalidad y de su vida. Habilidad dentro de la dureza de su carácter para concertar voluntades sin adulaciones ni halagos a nadie para nadie. Parco en ofrecimientos desde que comenzó su carrera política, pero muy prodigo en cumplir lo que promete. Capacidad sorprendente para contrarrestar con el adversario sin llegar al «más eres tú», tan manosea

Confitería "La Perla,"

Helados para hoy

Mantecado.
Crema tostada.
Crema turrón.
Crema al Jerez.
Granizada de limón.
Granizada de café.
Granizada de almendra.
Servicio a domicilio en cubitos especiales para helados.

PLAZA DE TOROS :: IDEAL CINEMA :: Empresa Guerrero

FUNCIONES PARA HOY VIERNES 15 DE JULIO DE 1932

CINE SONORO.—De nueve a una de la noche.—LA SENDA DE LOS WIKINGS, variedad sonora «Fox»; REVISTA SONORA PARA VOLUNT, interesante sumario.—Estreno sonoro marca «Osso», de París, UNA MUJER EN EL FRENTE, drama apasionante que se desarrolla en el trágico transcurso de la noche en el frente.—Sillas, 1 peseta. Especial para niños, 0'50. General, 0'30. Especial de grada para señora, 0'10.—El domingo, EL MISTERIO DEL CUARTO AMARILLO, la película de mayor emoción e interés.—Seguidamente, EL PERFUME DE LA DAMA ENLUTADA, continuación de la anterior

PARQUE RECREATIVO (temporada de verano) Emp. A. Cabrera.—Tlf. 1750

FUNCIONES PARA HOY VIERNES 15 DE JULIO DE 1932

A las ocho de la tarde y diez y media de la noche.—1.º La película cómica en dos partes, EL HIJO DE SU PAPA.—2.º Últimas proyecciones de la gran superproducción «Universal», hablada en español, DON JUAN DIPLOMATICO.—Sillas, 1 peseta. Grada, 0'30. Medias entradas para niños de silla, 0'50. Grada, 0'15.—Mañana estreno de la gran producción «Metro», hablada en español, por Charley Chasse, EL PRINCIPE DEL DOLAR.
SALON SAN LORENZO.—El Teatro de las caras bonitas.—Compañía de dramas y Comedias ARROYO.—A las diez y media de la noche, la comedia en tres actos, de Pedro Muñoz Seca y Pérez Ferrández, LA OCA. Última representación a petición del público.—Sillas, 1 peseta. Grada, 0'30.—A las siete y media, Cine popular.—El lunes GRANDIOSO FESTIVAL en honor de los intérpretes de la película sonora hablada en español, CARCELERAS. (Vea programa con detalles).

CINE ALKAZAR DE VERANO

Situado en el local del Tennis (a veinte pasos del Gran Capitán).—Emp. Cines

FUNCIONES PARA HOY VIERNES 15 DE JULIO DE 1932

A las ocho y media y diez y tres cuartos.—1.º Estreno de la revista de actualidad, CURIOSIDADES NUM. 221, explicada en español.—2.º Reestreno de los dibujos sonoros, LA CENICIENTA.—3.º Estreno en Córdoba de la gran producción sonora, ARIZONA.—Sillas, 0'80. Niños, 0'40.—El domingo, programa monstruo, reestreno de la película sonora de gran risa, NOCHE DE DUENDES, hablada en español.

do por todos los políticos que han regido los destinos de España desde largos años. Legislador concienzudo para hacer leyes, sin recobecos ni callejuelas para hurtar el efecto de estas. Razonador, prudente, justiciero y con una ecuanimidad jamás bien ponderada para encauzar los grandes problemas nacionales. Gran innovador de las costumbres políticas, pero dentro de la verdadera tradición de la raza española. Idealista de una pureza acrisolada y noble, conocedor cual ninguno de los problemas obreros, hace por redimirlos, llevando a su aprobación los más atrevidos radicalismos, pero dentro de la juricidad de las leyes.

Tal es don Manuel Azaña, visto por este humilde ciudadano que, anheloso de una nueva España, trata por verla redimida, proclama en alta voz que si alguno sabe hacerlo es don Manuel Azaña, con su arte nuevo en el orden político y desconocido en el mundo hasta hoy.

F. Illanes.

El Colegio Español

SECCION SEGUNDA

Resumen de nuestros exámenes ordinarios en el Instituto y en la Escuela Normal.

Matrículas de Honor . . .	17
Sobresalientes	48
Notables	41
Aprobados	143

Total de asignaturas aprobadas 232

POMPEYOS, 2 :: CORDOBA

Anuncios económicos

AUTOMOVIL DODGE 6 cilindros, seminuevo, terrado, se vende muy buenas condiciones. Darán razón Realejo, 12, taberna de Castillo. Córdoba.

VENDESE camioneta «Chevrolet», Bakumar, Jesús María, 1.

CAMARA DE INQUILINOS de Córdoba.—Consulta gratis asuntos de alquileres a sus asociados, los días laborables de cinco a ocho de la tarde, en su domicilio social, Fermín Galán, 35 (frente al Gobierno Civil).

PROFESOR elemental y superior se ofrece para dar clases particulares de primera y segunda enseñanza. Razon Romero, 12.—Córdoba.

HUEVERIA DE SAN ALVARO.—Esta casa garantiza al hacer sus ventas el artículo, y para no verse sorprendido por compras hechas en otro establecimiento, exija el sello de garantía que ponemos a toda mercancía. Servicio a domicilio. Huevos del día. Teléfono 1798. San Alvaro, 12.

ADMINISTRACION DE LOTERIAS DE BUJALANCE.—Habiendo cesado el vendedor ambulante, se anuncia tal vacante, cuyas condiciones pueden adquirirse al solicitar de dicha Administración.

INFORMACIONES TELEFONICAS

Consejo de ministros. Nota oficiosa.-Es destituido un capitán de Navío. La sesión de Cortes de hoy.-Lerroux opina sobre el manifiesto socialista y de la Unión General de Trabajadores.-Otras noticias

Madrid

Es destituido el jefe de la Marina

A la entrada

MADRID, 5 t.—A las once y media de la mañana comenzaron a llegar a la Presidencia los ministros para celebrar Consejo. Hasta que llegó el presidente a las doce y media no dió comienzo la reunión, invirtiendo el tiempo los ministros en cambiar impresiones sobre el actual revuelo político. El Consejo empezó a la una y quince, no haciendo los ministros ninguna manifestación.

A la salida

El Consejo terminó a las dos y media de la tarde. Los ministros no hicieron manifestaciones, mostrándose reservadísimos. Únicamente el de Marina dijo que habían adoptado el acuerdo de destituir al jefe de la Marina, por haber ordenado que los buques de la escuadra de maniobras pasasen el Estrecho entre Finisterre y el bajo Centollo y ade-

más había llamado a Madrid al contralmirante que manda la escuadra, para conferenciar con él. El señor Giralto dijo que dicho jefe llegaría mañana. El ministro de Agricultura entregó a los periodistas la nota oficiosa.

Nota oficiosa

Agricultura.—Disponiendo la marcha a Valencia de varios ingenieros agrónomos para que hagan un informe detallado de los daños causados por el pedrisco.

Expedientes sobre nombramiento y cese de personal.

Hacienda.—Expediente del Consejo de Estado denegando la ampliación de municipalidad al Ayuntamiento de Puente Genil.

Guerra.—Dictando reglas para los vuelos y uso de las palomas llamadas buchonas.

Obras Públicas.—Expedientes sobre autorización al Ayuntamiento de Moratalla (Murcia) para traída de aguas.

Opinión de Lerroux sobre el manifiesto socialista y de la U. G. T.

MADRID, 6'30 t.—A las cinco y media llegó Lerroux al Congreso, siendo abordado por los periodistas.

El jefe de los radicales, en tono sonriente, preguntó:

—¿Qué se dice? ¿Qué se murmura? ¿Qué se rebuzna? ¿Qué se cocea? De todo hay y mucho.

Un periodista le dijo: Usted dirá lo que hay de todo eso. Nosotros sabemos poco.

—Y del manifiesto socialista, ¿qué nos dice?

Lerroux dijo: En esta ocasión la actitud de un partido tan importante es excepcional entre todos los de Europa, modelo de sensatez y de cordura...

—¿Motivará esto un debate político?—dijo el periodista.

—Lo será, lo será; pero hoy precisamente, no.

Pidiendo una amnistía

MADRID, 6'30 t.—Los diputados Barriobero y Franco piensan presentar a las Cortes una proposición dirigida al Gobierno, amparándose en el artículo 102 de la Constitución, para que dicte una ley de amnistía para todos los delitos de imprenta.

Provincias

Cunde el movimieuto

BRUSELAS, 15.—La huelga general de mineros de Boringé, se extiende a las cuencas de Lieja, Charleroi y Bravante.

En Charleroi, los huelguistas arrojaron numerosas piedras contra un destacamento de policía. Las fuerzas hicieron primeramente uso de los gases, pero habiendo sonado un disparo, contestaron en la misma forma; han resultado heridos un policía y varios manifestantes.

Los estragos de las tormentas en Valencia

VALENCIA, 5 t.—Se conocen detalles de los enormes daños causados por las tormentas en esta región, a los que se les puede dar caracteres de catástrofe.

Se han perdido totalmente las cosechas.

El alcalde tiene convocada una asamblea para el domingo próximo, con el objeto de solicitar socorros del Gobierno.

También los diputados por la región se reunirán en Madrid para resolver el grave conflicto que se presenta a los labradores.

Incendian la casa de uno de los directores mineros

CHARLEROI, 15.—Esta mañana, los huelguistas mineros han incendiado una casa, domicilio particular de uno de los directores de la Compañía minera.

El incendio ha tomado rápidamente grandes proporciones.

Avisados por unos vecinos los bomberos, han llegado inmediatamente las brigadas contra incendios, pero los huelguistas se han opuesto a que los bomberos cumplieren su cometido.

Ante este hecho ha cundido el pánico en aquella calle, ya que el fuego amenazaba propagarse a unos inmuebles cercanos.

Ha intervenido la Policía, estableciéndose un vivo tiroteo entre ambos bandos, resultando algunos heridos.

Otra tormenta en Bilbao

BILBAO, 5 t.—Ha descargado una formidable tormenta en el pueblo de Zamudio, destruyendo las cosechas.

En los pueblos de Marquina, Zima y Echevarrieta los daños son enormes. Han muerto varias personas y mucho ganado a consecuencia de las exhalaciones eléctricas.

¡SEÑORA!

¿Quiere usted pasar el verano en Málaga sin que le cueste dinero? Pida el Tíket al efectuar sus compras en la Pescadería EL NUEVO FARO, Imágenes, 13, donde encontrará toda clase de pescado fresco del día y a precios más reducidos.

Extranjero

La muerte del rey del calzado, que fué un industrial que se preocupó de sus obreros

PRAGA, 15.—La muerte del multimillonario checo Thomas Bata, en un accidente de aviación, ha producido gran impresión. El célebre hombre de negocios e industrial había nacido en Zlin (Moravia) en el año de 1875 y era hijo de un pobre zapatero de portal. En 1904 montó una minúscula fábrica para la producción de suelas metálicas. En 1914 inició la fabricación de zapatos de cuero y durante la guerra adquirió su industria formidable incremento, montando Bata numerosas fábricas de calzado por todo el país y en el extranjero.

En 1930 poseía Thomas Bata 32 fábricas de calzado, en las que trabajaban dieciséis mil obreros, con una producción diaria de 100.000 pares.

El difunto multimillonario está considerado el Rey del Calzado y nunca olvidó la humildad de su origen, tratando a sus obreros con las máximas consideraciones y construyéndoles casas y dotándolos de seguros. Su muerte, por eso, ha sido generalmente sentida.

Once muertos en unos tumultos en Alemania

BERLIN, 15.—Informa de Ohlau, cerca de Breslau, que en aquella población se registraron ayer sangrientos desórdenes entre comunistas e hitleristas que lucían el uniforme de las tropas de asaltos.

Se hicieron numerosos disparos por ambas partes, y la cosa tomó tan grave cariz, que las autoridades de Ohlau juzgándose impotentes para restablecer el orden tuvieron que pedir auxilio a Breslau.

Llegó una sección de policía montada, a la que presentó resistencia un grupo de la Asociación republicana «Reichscanner», entablándose un verdadero combate.

Según noticias de última hora, el número de víctimas se eleva a once muertos, repartidos en cinco hitleristas, dos comunistas, tres social-demócratas y un policía.

El número de heridos es muy elevado. Se practicaron numerosas detenciones.

Del hundimiento del submarino francés

CHERBURGO, 15.—A pesar del mal estado del mar, un buzo de los que exploran el lugar donde se halla sumergido el «Prométhée» ha logrado llegar al fondo y comunica haber observado que hay dos portezuelas entrecerradas y que precisamente en una de ellas se encuentra el cadáver de un hombre, que se conoce fué sorprendido por la catástrofe al intentar cerrar las mismas antes de hundirse el submarino.

Si esta versión se confirma, es evi-

ASFALTO

JOSE RICO IGLESIAS
Ofrece a usted sus servicios de pavimentos y zócalos de asfalto y cuanto se relaciona con la construcción y reparación de edificios.
AGUSTIN MORENO, 108 :: Córdoba

dente que la catástrofe se debe a haber penetrado el agua en el interior del sumergible.

Los yanquis y las deudas de guerra

WASHINGTON, 15.—El departamento de Estado ha hecho pública una declaración haciendo constar que no ha cambiado en lo más mínimo la actitud del Gobierno en lo que se refiere a las deudas de guerra después de la declaración hecha por el presidente, señor Hoover, en junio de 1931.

Por otra parte, ha sido sometida a la deliberación del Senado una proposición en este sentido.

Además, son varios los senadores partidarios del Gobierno que han manifestado su oposición a nuevas reducciones.

No hubo acuerdos secretos

LONDRES, 15.—En los círculos oficiales de esta capital se declara con respecto a las negociaciones que se han desarrollado en Lausana que no ha habido ningún acuerdo secreto en la Conferencia que acaba de celebrarse en dicha población.

Prenden fuego a un castillo

CHARLEROI, 15.—Los huelguistas han incendiado un castillo, propiedad del director general de la Compañía minera contra la cual sostienen el actual conflicto.

Con este motivo se ha entablado una verdadera batalla con la Policía, de que han resultado varios heridos.

Sólo quemaron el garage

CHARLEROI, 15.—Se desmiente que unos huelguistas incendiaran el castillo del director general de la Compañía minera «La Providencia».

Lo que sí incendiaron fué el garage de dicho castillo, sin que se registraran pérdidas de mucha consideración.

Por otra parte, se confirma el incendio de una casa, domicilio particular de otro de los directores de la Compañía.

La Bolsa

Servicio telefónico del Banco Hispano-Americano correspondencia al día de hoy

Francos cambio máximo	48'85
Libras cambio máximo	44'20
Dólares máximo	12'45
Interior 4 por 100	62'85
Exterior 4 por 100	00'00
Amortizable 5 por 100 1920	86'50
Idem 5 idem 1917	81'25
Cédulas Banco Hipotecario	
4 por 100	82'00
Idem 5 por 100	88'00
Idem 6 por 100	00'00
Acciones del Banco de España	514'00
Idem de Tabacos	163'00
Idem del Río de Plata	00'00
Idem ordinarias	44'00
Idem F. C. Norte de España	246'50
Idem de M. Z. y A.	151'50
Banco Hispano-Americano	000'00

EL GAS

es lo más LIMPIO COMODO y ECONOMICO

para cocinas, estufas, plancheros, calienta-aguas y todos usos domésticos e industriales

Instalaciones alquiladas

Anuncie en EL SUR

Audiencias del Presidente de la República

MADRID, 5 t.—El Presidente de la República concedió esta mañana una numerosa audiencia parlamentaria, recibiendo, entre otros, a los diputados Vázquez Torres, Valladares, Almaraz, Parejo, Xirau, Puig D'Abreg, Peñaiba, Just, Aspiazú, Rodas, Rico, Abello, Irazo y Aldasoro.

Una nota del Ministerio de Hacienda

MADRID, 5 t.—En el Ministerio de Hacienda se ha facilitado una nota

desmintiendo las apreciaciones gratuitas hechas por el químico Botella en la obtención de oro en las minas de mercurio en Almadén.

La comisión de ingenieros de minas, designada expresamente, ha contestado a Botella diciendo que se le han dado toda clase de facilidades para sus trabajos, que no dieron resultado, pues no se obtuvo oro, sino óxido de hierro. También citan las facilidades que en todo momento concedió la dirección de las minas de Almadén. Por todo ello califican de imprudentes las manifestaciones hechas por el químico Botella en el periódico «La Libertad».

CONGRESO

MADRID, 6'30 t.—Comienza la sesión a las cuatro de la tarde bajo la presidencia de Besteiro.

Escaños y tribunas casi vacíos.

En el banco azul el ministro de Marina.

Altabas pide a la presidencia le conceda unos minutos para dirigir un interesante ruego al ministro de la Guerra.

Besteiro lamenta no poder acceder a la petición.

Orden del día

Vidarte propone que se conceda prórroga de un año para la revisión de contratos de arrendamiento de fincas rústicas.

Se toma en consideración.

Simón Bofarull pide una adición al artículo 434 del Estatuto Municipal.

Se aprueba un proyecto de ampliación de crédito para la Dirección Técnica Escolar.

Se amplía en nueve mil pesetas la cantidad presupuestada para los gastos de representación de los presidentes de Audiencias Territoriales de Madrid y Barcelona.

Validad de contrato entre el Estado y la Transatlántica

Sbert presenta un voto particular. Contesta el ministro de Marina di-

Arte, emoción y gracia

De todo apreciará si asiste a la nocturna el SABADO DIA 23.

Se presentará

El Rodeo

que es lo más sensacional que desfilará por nuestra plaza.

HABRA UN LLENO FORMIDABLE!

Proyecto de Reforma Agraria

Continúa la discusión del proyecto de Reforma Agraria, empezando en el artículo sexto.

La comisión rechaza un voto particular.

(Continúa la sesión).

El jefe de Marina que ha sido destituido

MADRID, 6'30 t.—Interrogado el ministro de Marina en el Congreso sobre el acuerdo del Consejo de ministros destituyendo a un jefe de la Marina, dijo que éste había sido el capitán de navío don Joaquín Cervera.

Desmintiendo una noticia

MADRID, 6'30 t.—El director de la Cárcel Modelo ha desmentido que los presos piensan declarar de nuevo la huelga del hambre con motivo de la muerte de un recluso.

Gran Funeraria Católica

JOSE A. MORENO
Servicio rápido y económico.
Pompeyos, 7 :: T.f. 2140 :: Córdoba

Barcelona, mercado de carne humana

Tendiendo la red para la caza de mujeres

—Entre los que nos dedicamos al tráfico de blancas—agregó Fernando, «El Argentino»—existen privilegiados. Son estos los que se han especializado en «tender la red». Tender la red, no es cosa fácil. Se requiere para ello ciertas condiciones de donjuanismo, que no están al alcance de todos. Los que se dedican a tender la red, operan, por lo regular, en las salas de baile. O montando agencias de colocaciones y artísticas.

Vamos—siguió el siniestro personaje—, con las primeras. A las salas de baile acude gran número de muchachitas faltas de experiencia y ávidas de diversión y de lujo. Al traficante le resulta fácil entrar en relación con ellas. Unos cuantos bailes, unos convites en el bar y amistad hecha. Lo que principió así, acaba en un amorío, que a los pocos meses se convierte en muchos más, controlados y favorecidos cínicamente por el traficante. Unas veces tienen por escenario el lugar donde se inició el primero, y otras el ambiente es distinto. Dependiendo de la situación de la «grulla».

—¿De la...?
—De la grulla. Nosotros llamamos así a las muchachas.
—¡Ah, vamos!...

—Si la chica tiene familia, lo mejor es poner tierra por medio. Una grulla con familia es peligrosa para el traficante. Lo menos que le puede suceder es que le obliguen a casarse con ella.

Y ahora vamos con los que operan montando agencias de colocaciones o artísticas. Como ya se sabe, el que acude a una agencia de colocaciones en busca de trabajo carece de situación económica halagüeña, factor excelente para el traficante. Si la desempleada es mujer y agraciada, el encargado de la agencia la recomienda que vuelva al cabo de tres o cuatro días. Y antes «la tantea»: le pregunta si aceptaría una colocación en el extranjero como institutriz, señorita de compañía, secretaria de un magnate de la industria u otro cargo imaginario.

Si la contestación es afirmativa, al presentarse nuevamente, se le ofrece uno de esos empleos, que ella acepta alborozada, pues supone que ha hecho su suerte. Y a los pocos días emprende el viaje al extranjero, acompañada por uno de los empleados de la agencia, que la entrega a la «señorita» o al «señor» que necesitan de sus servicios. A poco de comenzar su trabajo, la grulla, por mucho que lo sea, se da cuenta del engaño... y acepta su verdadera situación, o acude en queja ante las autoridades consulares de su país. Cuando ocurre esto último, no hay que decir que desaparecen la agencia y el «señor» o la «señorita» a quienes la joven iba consignada. De lo contrario, darían con sus huesos en presidio, lo que no es, ciertamente, muy agradable. Por eso estas agencias de colocaciones, suelen tener vida efímera...

El establecimiento de agencias artísticas en relación con el tráfico de blancas, no tiene tantos peligros. Generalmente, no hay que lamentar ningún percance. Las mujeres que acuden a estas agencias (con las cuales, dicho sea en honor a la verdad, nada tienen que ver con las que se dedican, en efecto, a contratar artistas) en busca de contrato, al conocer los verdaderos móviles del «negocio», se retiran, algunas bastante indignadas, pero, generalmente, no ocurre nada más. Estas falsas agencias, se dedican, en especial, a la contratación de «jóvenes fotogénicas», para la supuesta filmación de una no menos imaginaria película. Y gran número de inexpertas muchachitas, con que el panorama que la realidad les ofrece, es muy distinto. Pero no crea usted, estas agencias «cinematográficas», tienen otra fina-

lidad, además del tráfico de blancas: la estafa.

Con un catálogo de caras bonitas no es difícil encontrar el «caballo blanco» libidinoso que aporte su cartera para los primeros gastos de la realización del film. Los primeros gastos, ascienden siempre a unos cuantos miles de pesetas, que el director de la «empresa» no emplea en cultivar el séptimo arte, sino en su provecho particular.

—He aquí explicado, a grandes rasgos, el tráfico de la trata de blancas. Usted—agregó Fernando «El Argentino» clavando sus ojos en los míos—, creo que es periodista. Pues bien: ya tiene materia para escribir un reportaje. Le autorizo para hacerlo... porque estoy seguro de que usted, con mi autorización o sin ella, lo hará.

—¡Desde luego!... Y ahora, Fernando, ¿quiere usted darme su dirección, para enviarle ejemplares de los periódicos que publiquen el reportaje?

—¡Eso sí que no!—contestó, rápido, Fernando «El Argentino».

¿Fernando «El Argentino»? ¿Cuálquiera sabe cuál es su verdadero nombre y dónde nació!...

Juan Carranza

El Rodeo

tiene ya comprometidas todas sus actuaciones en España :: :: :: :: ::
VEALOS EN CORDOBA que es difícil volver a presenciar un

Espectáculo de esta índole

Gobierno civil

Visitas

En su despacho oficial ha recibido el gobernador civil las siguientes visitas:

Una comisión de obreros campesinos de Córdoba, otra del ramo de la construcción, otra de la Sociedad de albañiles «El Trabajo», el alcalde de El Viso y el presidente y el secretario de la Sociedad de fabricantes de pan.

Recurso desestimado

Por la Dirección General de Ganaderías ha sido desestimado el recurso interpuesto por el herrador de Villafraña don José Ortiz, contra una multa que le fué impuesta por el señor Gobernador civil el día 2 del pasado mes de Abril, por ejercer la profesión sin la dirección de un técnico veterinario.

Para diputados provinciales

Don Vicente Martín Romera ha visitado hoy al gobernador don Manuel María González López, para darle cuenta de que el partido socialista mantiene la propuesta para diputados provinciales a favor de los señores don Rafael Aparicio, don Miguel Ranchal y don Francisco A. Duque.

El precio del trigo y del pan

El gobernador civil ha dictado la siguiente circular:

Vistos los precios de cotización del trigo y subproductos, y con arreglo a lo dispuesto en el artículo 11 del decreto de 15 de Julio de 1931, se señala para el quintal métrico de harina «integral», al pie de fábrica y sin envase, el precio de 56'50 pesetas en toda la provincia, excepto en los partidos de

Fuente Obejuna, Hinojosa del Duque y Pozoblanco, que se fija el de 57'50 pesetas igual unidad.

El precio máximo a que podrá venderse en toda la provincia el kilogramo de pan de familia, será el de 0'55 pesetas en piezas de mil gramos.

El pan llamado de primera en piezas de 500 gramos podrá venderse al precio de 0'70 pesetas el kilogramo.

Estos precios empezarán a regir a partir de su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia y continuarán en vigor hasta que por este Gobierno se haga nuevo señalamiento, debiendo los señores alcaldes notificar a los fabricantes de harina y pan los anteriores precios, haciéndoles presente a los primeros que la harina cuyo precio se determina habrá de reunir las condiciones de bondad y rendimiento suficientes y que de ella habrán de tener cantidad suficiente para servir los pedidos que le hagan los panaderos.

Córdoba 15 de Julio de 1932.—El gobernador civil, Manuel María González.

De la provincia

VILLANUEVA DEL REY

Arrollado por el tren

Al intentar coger en marcha en la estación férrea el tren 1.763 Manuel Esquinas Expósito, fué arrollado por el convoy y resultó con las piernas seccionadas.

Como en dicha estación no hay botiquín de urgencia, fué el herido trasladado al Hospital de Belmez, donde falleció a los pocos momentos, por motivo de la enorme hemorragia sufrida.

BUJALANCE

Incendio

En el cortijo «Sourdones», propio de don Alfonso Galán Polo, se declaró un incendio, que destruyó diez fanegas de tierra de siembra de trigo.

Se calculan las pérdidas en 7.000 pesetas.

El siniestro fué casual.

LA RAMBLA

Fuego en el campo

En el cortijo de «Prados Rubios», de la propiedad de don Rafael Cabello, se produjo un incendio, siendo pasto de las llamas veinte fanegas sembradas de trigo y algunos enseres de los operarios.

Esta es la cuarta vez que en poco más de un año han ocurrido incendios en la misma finca. Existe la creencia de que sean intencionados.

Las pérdidas ascienden a unas seis mil pesetas.

GUADALCAZAR

Hurto y agresión

En la finca «Cortijo de la Reina» han sido sorprendidos dos individuos que hurtaban garbanzos.

Al llamarles la atención el guarda de la finca, los sujetos de referencia le hicieron dos disparos de escopeta, que no hicieron blanco, dándose a la fuga.

A poco fueron detenidos por la Guardia civil y dijeron llamarse Angel González García y José Escobar Navarro.

Militares

Permisos

Para hacer uso del permiso de verano que se les ha concedido, han marchado a Ciudad Real el capitán de Artillería don Félix Sánchez Ramírez, y a Porcuna el capitán del mismo cuerpo don Ramón Gallo R. de Torres.

Procedente de Toledo ha llegado también en uso de permiso el alférez de Intendencia don Alvaro Pérez Meichán.

De Instrucción

Autorización

El Director general de Enseñanza ha autorizado la permuta entre los maestros don Manuel Moya, de Luque, y don Antonio González, de Lucena.

Pagos

Ha quedado abierto el cobro para las casas de los maestros.

Restaurante de Miguel Gomez

RESTAURANTE—Teléfono 2508

Plato del día 16.—Filete de solomillo en salsa Robet.

La política económica del Ayuntamiento

El Banco de Crédito Local amenaza al Municipio de Córdoba con una intervención en sus ingresos

La tarde de ayer fué muy movida en el Ayuntamiento. Se aseguraba que el apoderado del Banco de Crédito Local había enviado un telegrama al alcalde comunicándole para que hiciera determinado ingreso en las cajas del Banco y en un plazo perentorio, pues de lo contrario ejercitaría los derechos escrutatorios de intervención en los ingresos municipales.

La noticia fué confirmada y hubo reunión expresa de señores concejales a fin de contestar urgentemente al Banco. Parece ser que la contestación ha sido una nueva dilación, que no satisfará a la entidad bancaria y como consecuencia se teme la retención.

Repetidamente hemos censurado desde estas columnas la desastrosa labor que lleva a cabo la ordenación de pagos y la urgente necesidad de modificar la política económica del Municipio.

Dedicada la mayoría radical-monárquica a minucias políticas ha impedido toda obra seria de reconstrucción del crédito municipal y con la teoría del alcalde de seguir tirando, no es aventurado predecir un fatal cataclismo económico que determine el cierre del Ayuntamiento.

Creemos que ha llegado el caso de que la minoría radical sienta la República y deje el lastre monárquico, facilitando a los hombres republicanos y socialistas la labor del resurgimiento económico.

La ciudad no tiene confianza en el alcalde y toda obra que se intente con su presidencia será inútil. No creen los señores concejales que ha llegado la hora del relevo?

Un año al frente de la Alcaldía y sólo ha visto la ciudad malquerencias, recelos, favoritismos, luchas políticas, en fin: nada útil. Y esta situación no debe prolongarse y es el mismo alcalde, si se siente cordobés, el que debe dar facilidades a sus amigos políticos para la sustitución.

Lo decimos con gran sinceridad y sin que crean que nos guía pasión alguna. Sobre los hombres, los partidos y las ideas; y, cobijándonos a todos, la ciudad que pide sea desplazado, en bien de todos, el alcalde.

Es indudable que con su presencia toda labor será estéril y no creemos que los republicanos radicales lo sostendrán por sostenerlo, aunque se hunda el templo.

Comentario

Lerroux, el Mussolini español

Si fuera un hombre joven, henchido de ideal, don Alejandro, acaso resultara peligroso. Pero es viejo, está agotado para la lucha y ya sólo piensa en gobernar. Un día, un mes de mando y Lerroux quedaría plenamente satisfecho. Más para desgracia suya los socialistas no lo dejan. Son sus enemigos de ahora y de siempre. Son los únicos fuertes, los de exagerada disciplina, los que aguantan serenamente todos sus ataques sin inmutarse, sin hacer caso a sus lastimosas y continuas peticiones del Poder.

Para sostener, contra el proletariado, su predominio de clase, para ahogar la revolución la burguesía necesitaba un hombre. Y nadie mejor que el ex Emperador del Paralelo. De ahí que para sostenerse, don Alejandro, que ha ofrecido puestos a unos y a otros, reciba en su Partido a todos los hombres sin importarle de donde

venga. Porque más que la calidad le interesa la cantidad.

Agotada toda su paciencia de demagogo, don Alejandro, el gran caudillo, se prepara y espera pacientemente el momento oportuno para tomar el Poder. Es decir, que parodiando a Mussolini, el día menos pensado organiza una marcha sobre Madrid para salvar a España. Pero como don Alejandro no tiene los dotes ni la preparación revolucionaria de Benito Mussolini—que procedía del socialismo y sabía exactamente, por haber estado entre ellos, la situación de las fuerzas del proletariado—resultaría, al fin, una bufonada. Porque don Alejandro es un sexagenario que se mantiene firme en la política gracias a los cantos que ha entonado a la burguesía, a la Guardia civil y a la Iglesia.

Felymar

Comisaría de Vigilancia

Las cosas que pasan

Anoche asistieron en la Casa de Socorro a Jacinta Encina Dueñas, de 43 años, de contusión con hematoma en la región frontal y erosiones en la espalda y Encarnación Rocillo Córdoba, de 39 años, de contusión con hematoma en la región frontal y erosiones en el antebrazo derecho, lesiones que se causaron mutuamente al sostener riña en su domicilio.

—Raimundo Sánchez Sánchez, de 16 años, de erosiones en la cara, que al reír con otro se produjo con una pistola detonadora.

—Hoy han sido asistidos Leonarda Aguilera, de 16 años, de contusión en la cadera izquierda y muslo derecho y erosiones en diferentes partes del cuerpo, causadas por maltrato en su domicilio Martín López, 15.

—El niño de 3 años, Luis Peláez Muñoz, de heridas por mordedura de perro en la mano izquierda y erosión en el muslo del mismo lado.

—Por los agentes de policía señores Velasco, Hernández Toro y Delgado se ha practicado un registro en la finca llamada «Cerca de Rabanales», próxima a la línea férrea, hallando 30 pares de zapatos blancos, que se cree hayan sido hurtados de algún tren.

—Manuel Benito Martín ha manifestado en la Comisaría que de un bolsillo de su blusa de trabajo le habían sustraído una sortija de oro con las iniciales M. B., que valora en 200 pesetas y sospecha que sea el autor del hurto un sujeto conocido por Miguel «El Fleta».

—Francisco Cañeda Bére también ha denunciado que en la pensión «La Zamorana», donde se hospeda, le han sustraído de su americana un reloj y una cadena que valora en 80 pesetas, ignorando quienes puedan ser autores del hecho.

Noticias

Cámara Agrícola

Para cumplimentar lo ordenado en el Decreto de 16 de Junio último («Gaceta» del 18) se ruega a los señores alcaldes de la provincia soliciten de la Cámara el número de impresos para las declaraciones de las fábricas o molinos aceiteros, debiendo ser aquellas enviadas a la Sección Agronómica una vez totalizadas y acompañar la correspondiente relación.

CALZADOS SALCINES

Se venden a precios baratos por que hay que darlos a conocer. APROVECHE ESTA OCA-SION

Fermin Galán, 2 y 4 y Alfaro, 1 TELEFONO 2-838 :: CORDOBA

Lana y Queso por cuenta del ganadero. DOMINGO MUÑOZ, 4 :: Córdoba

Agencia de Informaciones Generales y de Propaganda

Se realizan toda clase de gestiones en las oficinas públicas. Se tramitan certificados del Catastro, incluyéndose una orientación de la renta que deben tener las viviendas, al precio de 15 pesetas.

FERMIN GALAN, 9 y 11.—Horas de oficina de 10 a 1 y de 4 a 7.—Córdoba